

Communiqué de presse

Berne, 18 juin 2025

Informations clés :

- *Part des gaz renouvelables à 12 %*
- *Bientôt 50 installations de biométhane raccordées au réseau / > 500 GWh de gaz renouvelable produit en 2025*
- *Poursuite du Fonds de recherche FOGA*
- *Renouvellement du comité : deux nouveaux membres; conseiller aux Etats Martin Schmid réélu président*

12 % de gaz renouvelable dans le mix de gaz : la filière gazière suisse passe un cap majeur

La filière gazière suisse franchit un cap historique : la 50^e installation de biométhane se connectera au réseau cette année encore. Pour la première fois, la production annuelle de gaz renouvelable dépassera 500 GWh. Aujourd'hui déjà, 12 % du gaz consommé proviennent de sources renouvelables. La promotion des gaz renouvelables sur la voie du zéro net et la contribution de la branche gazière à la sécurité d'approvisionnement ont été les thèmes pivots de l'assemblée générale tenue hier par l'Association Suisse de l'Industrie Gazière (ASIG) à Berne.

Lors de son assemblée générale du 17 juin 2025, l'ASIG a confirmé le rôle central de la branche gazière dans le développement des gaz renouvelables en Suisse. Les efforts de défossilisation qu'elle a engagés pour avancer vers le zéro net permettent de franchir cette année un cap majeur : la mise en service imminente de la 50^e installation de biométhane. La production annuelle de gaz renouvelable dépassera ainsi la barre des 500 GWh, ce qui porte la part des gaz renouvelables à 12 % – un record en Europe – sans soutien étatique, nota bene. L'objectif de 15% que s'est fixé l'ASIG à l'horizon 2030 se rapproche donc, aussi grâce aux importations de biométhane. De concert avec l'ASIG, l'Office fédéral de l'environnement (OFEV) est actuellement en pourparlers avec les pays exportateurs afin de négocier des accords bilatéraux pour que la réduction de CO₂ puisse aussi être prise en compte dans le bilan climatique suisse et que la taxe CO₂ sur ce gaz soit supprimée.

L'ASIG et toute la filière gazière misent sur un soutien ciblé via le Fonds pour la promotion des gaz renouvelables et via les initiatives politiques pour contribuer aux objectifs climatiques ambitieux de la Confédération – des objectifs qui ne peuvent être atteints qu'ensemble. Martin Schmid, président de l'ASIG, l'a souligné dans son discours : « S'il y a des leçons à tirer de la crise énergétique, c'est que collaboration et pragmatisme priment dans les échanges entre la branche gazière et les autorités. Et que le gaz joue un rôle primordial pour un approvisionnement énergétique sûr, économique et écoresponsable. »

Recherche, infrastructures et écosystème politique

Outre le développement de la production de biogaz, l'ASIG encourage également l'innovation : lors de l'assemblée générale, les membres ont décidé à l'unanimité de maintenir le Fonds de recherche FOGA, qui existe depuis 33 ans. À travers ce Fonds, l'ASIG soutient des projets d'innovation émanant

des universités, de l'industrie et des administrations publiques autour des technologies de stockage, des infrastructures gazières et des gaz renouvelables. L'ASIG est la seule association du secteur de l'énergie à disposer d'un tel Fonds.

Forte des progrès réalisés dans le domaine des gaz renouvelables, l'ASIG en appelle à des décisions politiques courageuses concernant l'hydrogène. Le président Schmid s'est exprimé en faveur d'un second gazoduc à travers le Grimsel. Pour cela, il faut trouver des solutions de financement incluant la participation de l'Etat afin de répartir les risques. La transformation des systèmes de chaleur devrait être planifiée de manière réaliste, en évitant les plans unilatéraux de démantèlement, afin de garantir la sécurité d'approvisionnement et une énergie à prix abordable.

Le conseiller fédéral Parmelin salue l'engagement de la branche gazière

Par sa présence, le conseiller fédéral Guy Parmelin, chef du Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche (DEFR) a marqué l'AG d'un temps fort. Dans son allocution, il a souligné le rôle porteur de l'ASIG, en particulier en cas de crise, qui se reflète dans l'ordonnance sur l'organisation du secteur gazier pour garantir l'approvisionnement économique du pays. Il a par ailleurs réaffirmé l'importance du gaz pour l'approvisionnement énergétique futur et a félicité la collaboration et l'engagement de la branche gazière durant la crise énergétique.

Nouveaux membres au conseil d'administration

Dans le cadre du renouvellement du conseil d'administration de l'ASIG, Arthur Janssen (Gasverbund Mittelland AG, Arlesheim) et Vincent Collignon (Services industriels de Genève) ont été élus à la succession de Heinz Binggeli et de Véronique Athané Ryser. L'ASIG adresse ses vifs remerciements aux membres sortants pour leur engagement. Le conseiller aux Etats Martin Schmid a été confirmé dans sa fonction de président de l'ASIG.

Contact médias:

Janos Kick
Porte-parole ASIG
T +41 44 288 32 62
janos.kick@gazenergie.ch